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TORRES, parabéns pelo seu aniversário! Uma cidade 
que tem na sua gente a sua maior virtude. Gente que 
se importa com a preservação do meio ambiente, que 
valoriza a cultura e que luta pelos seus direitos. Aqui 
em TORRES, encontramos pessoas que se dedicam 

a causas nobres, como a defesa dos animais, o apoio 
aos mais vulneráveis e a inclusão social. Feliz

 aniversário, TORRES, e que a sua gente continue 
sendo um exemplo para todos!

Pensando na data especial da 
nossa querida cidade, redobro 
o convite em enfase sobre o 36º 
Rodeio Crioulo do CTG Porteira 
Gaúcha, que com início do dia de 
intem segue até domingo, 18 de 
maio, a sede do CTG será palco 
de um dos eventos mais aguarda-
dos da região, reunindo o melhor 
da cultura gaúcha, com competi-
ções campeiras, apre-
sentações artísticas e 
aquele clima de união e 
respeito às nossas raí-
zes. Venha viver essa 
experiência única, ce-
lebrar nossas tradições 
e apoiar quem mantém 
viva a alma do nosso 
Rio Grande!

Local: CTG Porteira 

A "Mais Bela" completa 
seus 147 anos na quarta 21

Gaúcha - Rua Cap. Balduíno - Vila 
São João - Torres/RS

Mais informações pela redes 
sociais @ctgporteiragaucha 

RodeioCrioulo #CTGPorteira-
Gaúcha #TorresRS

#TradiçãoGaúcha #DeiseCle-
zar 

#OrgulhoDeSerGaúcha #vem-
prorodeio

Convite ao 36º Rodeio na nossa cidade
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Fone (51) 
997 308 398, 

Trevo
 Itapeva Sul 

(frente 
Bomagg) 

em Torres.

MERCADO LÁ FAMÍLIA
Férias coletivas,

até dia 04/06 

José dos Santos

O P I N I Ã O
José dos Santos

josé.jornalserraepraia@gmail.com

Com o objetivo de proteger os direitos 
de aposentados, pensionistas e pessoas ido-
sas, o deputado Gustavo Victorino protoco-
lou nesta segunda-feira, 12, Projeto de Lei 
Nº 153/2025, que institui a Campanha Per-
manente de Informação e Prevenção contra 
Descontos Indevidos em Benefícios Previ-
denciários, no Rio Grande do Sul. 

A medida prevê uma campanha perma-
nente, com caráter informativo, preventivo e 

educativo, visando conscientizar a população 
sobre seus direitos, ampliar o conhecimento 
sobre os mecanismos legais de autorização e 
cancelamento de descontos, divulgar os ca-
nais de denúncia, bem como promover uma 
atuação coordenada entre os órgãos públicos.

Dados do Procon/RS e da Defensoria Pú-
blica Estadual apontam aumento significati-
vo nas reclamações relacionadas a descon-
tos indevidos, especialmente entre idosos e 
pensionistas gaúchos, tema que ganhou des-
taque nacional após a revelação do esquema 
de fraudes no Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS). 

“Essa realidade reforça a necessidade de 
políticas públicas estaduais de prevenção, 
informação e proteção aos aposentados, pen-
sionistas e pessoas idosas, públicos consi-
derados entre os mais vulneráveis a práticas 
abusivas, fraudes e violações de direitos fi-
nanceiros”, destaca o deputado Victorino.

Proposta do deputado Victorino quer
evitar novos golpes aos aposentados

PRECISA-SE MOTOQUEIRO
Para entrega do jornal. Só um dia por semana. Salário a combinar. Interessados en-

trarem em contato com o 

JORNAL SERRA & PRAIA.
Na  Osvaldo Aranha, 1900, em Itapeva Sul. Ou entrar em contato pelos WhatsApp 

(51) 999322511 ou  995277886.

Vai para a
segunda semana

Infelizmente vai para a segunda semana que o 
nosso jornal sai de  forma on line. Tem os que 
gostam, mas tem muita gente que gosta e muito 
de forma impressa.

A estes nossas desculpas. Todos sabem o meu 
problema. Se dependesse dos médicos não faria 
mais viagem longa. Mas sou teimoso. Até con-
vencer a minha mulher que ela da conta do jornal, 
e ela é nova. Eu sou aposentado, daria pra viver 
com as migalhas que o nosso Governo dá.

E tem os golpes fala que nosso governo dá. É  
digo governo o que outro dia vi o Lula numa foto. 
E tem artistas dá tem sua cara.

É o que diz a matéria do meu amigo, Gusta-
vo Victorino, que hoje fala sobre o tema. Fala-se 
agora em diminuir sobre os prejuizos dados sobre 
os bancos. Tem um que fala dá menos de 50% do 
salário e fala que as contas que entes teriam um 
prazo máximo que terminaria em 72, já vão até 
94. E pagam os mesmos  de 50%.

FALAM OS MESMOS DE SEMPRE - Por 
aqui me vejo obrigado a assistirem reuniões da 
Câmara. Falam os 13, mas falam a  verdade mui-
tos poucos.

JORNAIS - Sobre os  jornais e as rádios fa-
lam bem poucos. Eles sabem que é isto quer saber. 
Estamos no quarto mês no ano e ninguém procu-
rou ninguém para um possível. E isto me faz falar 
também das Prefeituras.

Eles estão contratando assessor de imprensa 
pra Prefeitura e praticamente todos os que são 
estão vereadores com alguém ligados. Do que a 
pouco vai faltar jornais. A propósito, vi esta sema-
na a Câmara que esta vai 40 mil mês para Apae. 
Nada mais justo. 
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Uma tarde de aprendizado e diversão mar-
cou a quinta-feira, 8 de maio, para mais de 500 
alunos do 3º ao 5º ano do Ensino Fundamental 
da rede municipal de ensino de Torres. O Cen-
tro de Eventos da Ulbra Torres se tornou palco 
do projeto “Sapiência e Enrolado”, uma inicia-
tiva do Programa de Educação Fiscal – Apren-
dendo a Ser Cidadão, da Secretaria Estadual 
da Fazenda do Rio Grande do Sul, que tem 
como objetivo estimular a leitura, a criatividade 
e, principalmente, levar conhecimento sobre a 
função socioeconômica dos tributos.

O município de Torres foi contemplado com 
240 livros do projeto, que foram distribuídos 
entre as escolas municipais Alcino Pedro Ro-
drigues, Almirante Tamandaré, Mampituba, 
Prof. Manoel Ferreira Porto, Prof. Manoel Oli-
veira Carneiro, Santa Rita, São Judas Tadeu e 
Zona Sul, de acordo com o número de turmas 
e alunos dos anos contemplados.

O ponto alto do evento foi a presença do 
autor do livro “Sapiência e Enrolado”, Rodrigo 
Munari, que proporcionou aos estudantes uma 
palestra musicada. Munari, que possui 35 anos 
de carreira na música e é formado em Filoso-
fia pela PUCRS, onde também obteve título 
de Láurea Acadêmica e prêmio de aluno des-
taque, compartilhou sua paixão pela música e 
pela literatura como ferramentas de transfor-
mação social.

O encontro contou com a presença de diver-
sas autoridades, que demonstraram seu apoio 
à iniciativa. Estiveram presentes o vice-pre-
feito, André Pozzi, a secretária de Educação, 
Rosa Lummertz, o diretor da Ulbra Torres, Die-
go Viana Gomes e João Carlos Loebens, do 
Programa Estadual de Educação Fiscal da Se-
faz RS. Estava presente, também, uma equipe 
de socorristas do Projeto Primeiros Socorros 
na Escola: Salvando Vidas e Resgatando Al-
mas, sob coordenação da professora Andréa 
Mello, da Secretaria de Educação, que auxi-
liaram na organização e segurança do público 
presente.

A secretária de Educação, Rosa Lummertz, 
deu as boas-vindas aos presentes, ressaltan-
do a importância do projeto para a formação 

Na manhã de sexta, 
09 de maio, o prefeito 
Delci Dimer, acompa-
nhado do vice-prefei-
to André Pozzi e dos 
secretários de Obras 
e Serviços Públicos, 
Dilson Boaventura e 
de Administração e 
Atendimento ao Cida-
dão, Jacó Miguel, es-
teve no bairro Faxinal 
para ouvir as principais 
demandas da comu-
nidade. Os moradores 
foram atendidos com 
atenção, e a equipe mu-
nicipal se comprome-
teu a buscar soluções e 
trabalhar para melhorar 
a qualidade de vida no 

Gestão municipal ouve demandas 
de moradores do bairro Faxinal

bairro.
A visita reforça o 

compromisso da admi-

nistração municipal em 
estar próximo da po-
pulação, identificando 

necessidades e traba-
lhando para atender às 
prioridades locais.

cidadã dos alunos. Em seguida, o vice-prefeito 
André Pozzi fez uso da palavra, enfatizando o 
compromisso da administração municipal com 
a educação e o incentivo à leitura.

O evento também contou com a fala de João 
Carlos Loebens sobre 
o Programa Estadual 
de Educação Fiscal e a 
importância da partici-
pação dos cidadãos na 
administração pública.

A realização do 
evento foi uma parce-
ria entre a prefeitura de 
Torres, através da Se-
cretaria de Educação, 
a Secretaria Estadual 
da Fazenda e a Mu-
nari Produções, com o 
apoio da Ulbra Torres. 

A iniciativa demonstra o engajamento de dife-
rentes setores em promover a educação fiscal 
de forma lúdica e acessível para as crianças, 
contribuindo para a formação de cidadãos 
mais conscientes e participativos.

Mais de 500 alunos da rede municipal de Torres participam 
de evento sobre educação fiscal com o autor Rodrigo Munari



Limites da encarnação
“Quais são os limites da encarnação?
A bem dizer, a encarnação carece de 

limites precisamente traçados, se tiver-
mos em vista apenas o envoltório que 
constitui o corpo do Espírito, dado que a 
materialidade desse envoltório diminui à 
proporção que o Espírito se purifica. 

Em certos mundos mais adiantados do 
que a Terra, já ele é menos compacto, 
menos pesado e menos grosseiro e, por 
conseguinte, menos sujeito às vicissitu-
des. 

Em grau mais elevado, é diáfano e 
quase fluídico. Vai desmaterializando-se 
de grau em grau e acaba por se confun-
dir com o perispírito.

Conforme o mundo em que é levado a 
viver, o Espírito reveste o envoltório apro-
priado à natureza desse mundo.

O próprio perispírito passa por transfor-
mações sucessivas. Ele se eteriza cada 
vez mais até à depuração completa, que 
constitui os puros Espíritos. 

Se mundos especiais são destina-
dos, como estações, aos Espíritos muito 
avançados, estes últimos não lhes ficam 
presos, como nos mundos inferiores. O 
estado de desprendimento em que se en-
contram lhes permite ir a toda parte onde 
os chamem as missões que lhes estejam 
confiadas.

Se se considerar do ponto de vista ma-
terial a encarnação, tal como se verifica 
na Terra, pode-se dizer que ela se limita 
aos mundos inferiores. Depende do Es-
pírito, por conseguinte, libertar-se dela 
mais ou menos rapidamente, trabalhan-
do pela sua depuração.

Deve também considerar-se que no 
estado errante, isto é, no intervalo das 
existências corporais, a situação do Es-
pírito guarda relação com a natureza do 
mundo ao qual o liga seu grau de adian-
tamento. 

Assim, na erraticidade, é ele mais ou 
menos ditoso, livre e esclarecido, confor-
me está mais ou menos desmaterializa-
do. ”

Mensagem mediúnica proferida pelo 
Espírito São Luis, em Paris 1959, cons-
tante no E.S.E.

DIA 17 (SÁBADO) - 16h, São Domingos; 18h, 
Santa Luzia; 18h, Sagrada Família (Itapeva Sul); 
20h, Novena Festa Santa Rita (Faxinal).

DIA 18 (DOMINGO) - 7h30min, São Domingos; 
9h, Santa Luzia; 9h, Santo Antônio (Estrela); 9h, 
São Francisco (São Francisco); 10h, Santo Antônio 
(São Jorge); 10h, São Pedro de Alcântara (Águas 
Claras); 10h30min, Festa Santa Rita (Faxinal); 18h, 
Santa luzia; 18h, Sagrado Coração de Jesus (Igra); 

19h30min, São João Ba-
tista (Getúlio Vargas).

PARÓQUIA SÃO DOMINGOS - MISSAS 

Vamos Falar 
Sobre Turismo?

Francisco Reis, Turismólogo e Guia 
Mtur. /Aguatá Turismo  
Torres – RS.
Criticas e ou sugestões:   
chicoaguataturismo@gmail.com

Olá amigos leitores! Venho hoje de uma 
forma sempre objetiva trazer assuntos rela-
cionados ao turismo em nossa região, po-
rém, quero pedir a compreensão de todos 
que acompanham aqui este nosso espaço, 
pois nas duas últimas semanas, devido os 
trabalhos relacionados ao turismo na região 
e a grande demanda de turistas, fiquei im-
possibilitado de trazer assuntos aqui para 
nossa reflexão.

Indo direto ao ponto, quero hoje só lem-
brar a todos aqui que tivemos em Torres nos 
dias 01 a 04 de maio de 20205 a 35ª Edi-
ção do Festival Internacional de Balonismo, 
cabendo lembrar que realmente foi um su-
cesso, dias espetaculares, uma vasta pro-
gramação cultural e cem (100) isso mesmo, 
cem balões que coloriram ainda mais o céu 
da Capital Nacional do Balonismo. Já apro-
veito também para parabenizar a todos os 
envolvidos neste lindo e encantador evento, 
mas, agora o que chamo a atenção, é para 
o que vem depois do festival de balonismo? 
Temos ações que visam colaborar e fomen-
tar o turismo em Torres e outras cidades de 
nossa região?

Todos os anos eu venho aqui neste espa-
ço e chamo a atenção para que possamos 
tornar nossa região cada vez mais forte em 
todos os aspectos, principalmente no turis-
mo que é nosso foco aqui neste espaço, 
quero só lembrar que temos muitas possibi-
lidades de fazer turismo o ano inteiro, o tu-
rismo de eventos é uma grande possibilida-
de para nossa baixa temporada (inverno), 
imaginem eventos no porte de estruturas, 
programações e atrações como foi este ano 
o Festival de Balonismo em Torres.

Minha ideia é provocar aqui todas as ci-
dades de nossa região, fazer com que pos-
samos pensar na mesma direção, o que de-
sejo é que possamos nos tornar cada vez 
mais fortes como destino turístico, procura-
do por turistas de várias partes do Brasil e 
do exterior, temos que pensar além, fazer 
mais, fazer melhor e o resultado positivo 
será uma consequência de nossas ações 
em benefício do turismo, em benefício de 
todos, pense a respeito disso! 

Até semana que vem!

O que fazer após o festival 
de balonismo em Torres?
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Reflexão

Por: Priscila Ellen
Instagran: @priscila_amaro2024
Email: prisipp2017@gmail.com

Empregadores versus funcionários
Em um mercado de trabalho cada vez 

mais competitivo, valorizar um funcionário 
é fundamental para o sucesso de qualquer 
empresa. Funcionários engajados e valori-
zados tendem a ser mais produtivos, cria-
tivos e leais. No entanto, muitas empresas 
ainda não perceberam a importância de in-
vestir em seus talentos. Em vez de reconhe-
cer e recompensar aqueles que realmente 
se destacam, optam por manter uma equi-
pe grande, mas com profissionais media-
nos, acreditando erroneamente que é mais 
econômico. Essa estratégia pode parecer 
vantajosa a curto prazo, mas a longo prazo 
resulta em alta rotatividade, baixa moral e 
uma cultura organizacional fraca.

Infelizmente, essa mentalidade de “dez 
meia boca” ao invés de um bom funcionário 
reflete uma falta de visão e uma oportunida-
de perdida para inovar e prosperar. Quando 
as empresas priorizam o número em vez da 
qualidade, elas não apenas desvalorizam 
o potencial humano, mas também compro-
metem seu próprio crescimento. Valorizar 
talentos é essencial para criar um ambien-
te de trabalho saudável e produtivo, onde 
os funcionários se sintam reconhecidos e 
motivados a contribuir com suas habilida-
des. Para se destacar como um polo de de-
senvolvimento econômico, é crucial que as 
empresas adotem uma nova abordagem e 
comecem a enxergar seus colaboradores 
como o verdadeiro patrimônio que são.

Seria interessante se os empregadores 
reconhecessem que seus funcionários são 
o carro-chefe da empresa. Investir em sua 
valorização não apenas melhora a satisfa-
ção no trabalho, mas também impulsiona a 
performance geral da organização. Quan-
do os líderes entendem que um funcionário 
bem tratado é sinônimo de sucesso, eles 
criam um ciclo virtuoso onde todos ganham: 
a empresa, os colaboradores e a socieda-
de como um todo. Valorizar a equipe não é 
apenas uma questão de justiça; é uma es-
tratégia inteligente para garantir resultados 
positivos e duradouros.

Entretanto, é lamentável quando em-
pregadores fazem promessas que nunca 
cumprem. Enquanto exigem pontualidade 
e dedicação dos funcionários, muitas vezes 
recorrem ao assédio moral para manter o 
controle. Colocam-se como vítimas em situ-
ações difíceis, dizendo que são amigos ou 
parceiros da equipe, mas essa relação rara-
mente é recíproca. A comunicação deveria 
ser uma via de mão dupla, onde as opiniões 
e as preocupações dos colaboradores são 
ouvidas e valorizadas. Infelizmente, muitas 
vezes isso não acontece; as decisões são 
tomadas em favor do empregador, deixando 
os funcionários desmotivados e sem apoio.



Ainda estamos com 
o Sol no signo de Tou-
ro até o dia 20 de maio. 
Então, onde temos Touro 
no mapa, esta área será 
iluminada. Quando o Sol 
passa por um signo, uma 

determinada área de nossa vida é ativada, 
pois temos a influência de todos os signos 
em nosso mapa astral. 

Todos nós, em algum setor do mapa as-
tral,  tem a influência do signo de Touro. 
Quem tem ascendente em Touro tem um 
estilo de vida mais calmo, sereno e não se 
atira muito em desafios, pelo contrário, bus-
ca aquilo que já é mais seguro e conhecido.

Quem tem Touro no meio do céu – área 
correspondente à carreira e a vocação, é 
uma pessoa com grandes aptidões na área 
financeira, na arquitetura e na gastronomia   
por exemplo.

Quem tem Touro na casa 5, casa dos ro-
mances e dos filhos, busca amores sólidos 
e constantes, então, relacionamentos muito 
turbulentos e passageiros não combinam 
com esta personalidade.

Quem tem Touro na casa 3, casa dos es-
tudos, da comunicação e dos irmãos, tem 
uma tendência a estudar e a se comunicar 
de forma prática e mais lenta que os de-
mais. Também é uma pessoa que resiste 
um pouco à ideias novas.

Quem tem Touro na casa 12, a casa do 
isolamento e da reflexão, vê na desacelera-
ção e na quietude uma renúncia! Para esta 
pessoa, a vida mais calma e constante não 
é sua escolha, mas sim, uma circunstância 
do destino.

Quando conhecemos nosso mapa, en-
tendemos nosso comportamento frente a 
diferentes situações da vida!

O signo de Touro pelo mapa astral 

Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
  @diosantanna

Esta semana o mundo perdeu um grande 
lutador pela igualdade social. O uruguaio, 
ex-presidente do Uruguai, Pepe Mujica, 
como ficou conhecido. 
Um militante da liberdade, que sobreviveu a 
uma prisão de 12 anos e depois se tornou 
presidente do seu país.  
Foi Mujica que disse que neste mundo 
consumista, que corremos para “ter”, muitas 
vezes esquecendo do que é “ser” e do real 
motivo de estarmos aqui neste mundo, gas-
tamos tempo de nossas vidas para ganhar 
o dinheiro que usamos para obter esses 
bens. Deveríamos pensar em quantas ho-
ras de nossas vidas, levamos para comprar 
um celular novo, ou uma bolsa, ou seja lá o 
que for de supérfluo.   
Quantas manhãs de céu azul perdemos 
para isso. Quantos finais de tarde, sem ver 
o pôr-do-sol para aquelas horas extras, 
afinal trocar de modelo de celular é mais 
importante. 
Vivemos, ele disse, numa corrida desu-
mana para ter cada vez mais. E a vida vai 
indo sem nos darmos conta. Abandonamos 
nossos princípios, nossa humanidade. 
Ele, mesmo depois de ter sido presidente, 
continuou vivendo de forma simples, sem 
luxos. Morando na mesma chácara, com 
seu velho fusca, seus cachorros e sua gran-
de companheira de vida e de luta, Lucía. 
Não só o Uruguai perdeu um grande luta-
dor, perdemos todos nós com sua partida. 
Que a juventude de seu país consiga pro-
pagar para a América Latina as bandeiras 
que Mujica levantou em toda sua vida e que 
possamos reavaliar nossas ações diante de 
um mundo que cada dia pede mais huma-
nidade.

Militante da liberdade
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Jamais deveria ter sido colocado asfalto 
na margem da Lagoa do Violão, pois se tra-
ta de uma APP - ÁREA DE PRESERVAÇÃO 
PERMANENTE e o asfalto é totalmente ina-
dequado para margens de lagoas, lagos, rios 
e riachos visto que mesmo depois de aplica-
do ele continua gerando impactos negativos, 
a percolação da água no asfalto leva diversos 
poluentes que contaminam as águas. A apli-
cação de asfalto na beira de lagoas acarreta 
impactos ambientais negativos que compro-
metem a saúde do ecossistema aquático e 
do seu entorno que incluem a poluição da 
água devido ao asfalto ser composto por 

substâncias derivadas do petróleo, como be-
tume e outros agregados. E com a chuva e 
o escoamento superficial, essas substâncias 
são lixiviadas para a lagoa, contaminando a 
água com hidrocarbonetos e metais pesa-
dos. Isso prejudica a qualidade da água, tor-
nando-a imprópria para o consumo humano 
e para a vida aquática.

A camada asfáltica impede a infiltração da 
água da chuva no solo, isso reduz a recar-
ga do lençol freático, que é importante para 
manter o nível da água da Lagoa. 

O asfalto absorve mais calor do que os 
pavers (bloquetos de concreto) e esse calor 
é transferido para a água da Lagoa através 
do escoamento superficial, elevando a tem-
peratura da água. O aumento da temperatu-
ra pode reduzir a concentração de oxigênio 
dissolvido na água, prejudicando peixes e 
outros organismos aquáticos.

 A construção de estradas ou outras es-
truturas asfaltadas na beira da lagoa leva à 
destruição de habitats naturais, como a ve-
getação ciliar. Essa vegetação desempenha 
um papel crucial na proteção das margens 
contra a erosão, na filtragem de poluentes e 
no fornecimento de abrigo e alimento para 
diversas espécies. A remoção dessa vegeta-
ção e a poluição causada pelo asfalto levam 
à perda de biodiversidade na área da Lagoa.

O aumento do escoamento superficial de-
vido à impermeabilização do solo carrega 
mais sedimentos para a Lagoa causando o 
assoreamento. O acúmulo de sedimentos re-
duz a profundidade da Lagoa, afeta a quali-
dade da água e prejudica os organismos que 
vivem no fundo.

É importante considerar alternativas sus-
tentáveis e que minimizem esses impactos 
em áreas sensíveis pois a Lagoa do Violão 
não tem como suportar tanta agressão. 

Por Guardiões da Natureza de Torres

Margem da Lagoa do Violão não poderia ter sido asfaltada

O Jornal que chegou 
para fazer a diferença

SERRA & PRAIA

Jornalista responsável: JS, RP 7929

Natureza pede socorro
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A elaboração de políticas ambientais de Arroio 
do Sal foi tema discutido na tarde desta terça-fei-
ra (13) pela Prefeitura Municipal e parceiros. As 
equipes técnicas da Secretaria de Meio Ambien-
te, da UCS (Universidade de Caxias do Sul) e do 
COMCA (Conselho Municipal de Controle Am-
biental) se reuniram no Parque Natural Munici-
pal Tupancy para tratar de questões ambientais 
importantes para o desenvolvimento sustentável 
da cidade.

Conforme o secretário de Meio Ambiente, 
Adauri Fantinel Cabral, o plano de manutenção 
da Mata Atlântica, atualmente em preservação 
pelo parque, e as delimitações das APPs (Áreas 

Reunião no Parque Tupancy debate plano
de preservação ambiental em Arroio do Sal

de Preservação Permanente) foram os principais 
temas debatidos no encontro. Uma reunião ex-
traordinária está prevista para a próxima semana 
para dar encaminhamento às deliberações am-
bientais.

O secretário destacou o empenho do prefeito 
Luciano Pinto em promover melhorias que con-
templem não só o meio ambiente do município, 
mas a qualidade de vida da população. “Eu gos-
taria de deixar o meu agradecimento pelo apoio, 
liderança e compromisso do prefeito Luciano e 
pela sua visão estratégica em apoiar a proteção 
do nosso meio ambiente”, afirma o secretário de 
Meio Ambiente.

Os moradores dos Balneários 
Pérola/Bom Jesus e Jardim Olí-
via Norte receberam nesta semana 
o Gabinete Itinerante do Vereador 
Mazinho, uma iniciativa que leva o 
mandato até as comunidades, com o 
objetivo de ouvir demandas, prestar 
esclarecimentos e promover o diálo-
go direto entre o poder público e a 
população.

Os encontros contaram com a 
presença de importantes lideranças 
do município, fortalecendo o com-

promisso com a escuta ativa e a 
busca por soluções conjuntas. Esti-
veram ao lado do vereador o Vice-
-Prefeito Valdir Cenci, o Secretário 
da Saúde Wallace Cunha, o médico 

Dr. Marlon, o Secretário de Obras 
Flávio Vallim, o Secretário Adjunto 
da Agricultura João de Oliveira e o 
assessor jurídico Dr. Luciano Alves.

Durante os atendimentos, a co-
munidade pôde relatar suas princi-
pais necessidades e receber orienta-

Gabinete Itinerante do Vereador Mazinho percorre 
balneários levando atendimento e ouvindo a comunidade

ções de forma direta, em áreas como 
saúde, obras, agricultura e questões 
jurídicas. A presença do corpo técni-
co e político reforçou o compromis-
so da administração municipal com 
a descentralização do atendimento e 
a transparência no serviço público.

“O Gabinete Itinerante é uma for-
ma de estar mais perto das pessoas, 
conhecer de perto os problemas e 
lutar por soluções mais eficazes. É 
tirar o Gabinete da Câmara e trazer 
até o povo. Agradeço a cada mora-
dor que participou e aos colegas de 
gestão que se uniram nesse esforço 
coletivo”, destacou o Vereador Ma-
zinho.

A iniciativa continuará percorren-
do outras localidades do município 
nas próximas semanas, com o intuito 
de garantir voz ativa às comunidades 
e fortalecer a atuação participativa 
no Legislativo Municipal.

A Prefeitura de 
Arroio do Sal, por 
meio da Secretaria 
Municipal de Saú-
de, informa que a 
campanha de va-

cinação contra a Influen-
za (gripe) está ampliada 
para toda a população a 
partir de 6 meses de ida-
de, conforme orientação 
da Secretaria da Saúde do 
Rio Grande do Sul. Antes, 
a imunização nas unidades 
de saúde estava atendendo 
os grupos prioritários (ido-

sos, gestantes, crianças e 
pessoas com comorbida-
des, entre outros).

Agora, a vacinação con-
tra gripe está liberada para 
todas as faixas etárias, 
enquanto houver doses 
disponíveis nos postos de 
saúde. A campanha de va-
cinação está ocorrendo no 
município desde o dia 7 de 
abril. Por isso, os cidadãos 
que desejam se imuni-
zar devem procurar pelos 
ESFs dos bairros Rondi-
nha ou Figueirinha, apre-
sentando documento de 

identidade, cartão do SUS 
(Sistema Único de Saúde) 
e, se possível, a carteira de 
vacinação atualizada.

A medida adotada se-
gue a Resolução da CIB/
RS, que autoriza os muni-
cípios a ampliarem a va-
cinação para toda a popu-
lação do estado diante da 
baixa adesão nos grupos 
prioritários e, também, em 
decorrência do aumento 
de risco de complicações 
no inverno, período de 
maior circulação do vírus 
da gripe.

Saúde de AS anuncia ampliação da vacinação contra a Influenza
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Com o objetivo de fortalecer o sistema de saúde 
em Torres, o vereador Moisés Trisch (PT) tem se 
destacado por sua atuação construtiva e compro-
metida com melhorias no atendimento de urgência 
e emergência. Uma das conquistas mais recentes 
foi a chegada de uma nova ambulância do Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) ao 
município, resultado de esforços conjuntos entre 
diferentes esferas de governo e do constante com-
promisso do vereador com a saúde de Torres.

Moisés Trisch celebrou a entrega do novo veí-
culo, destacando a importância da aquisição para 
o SAMU. “A nova ambulância do SAMU é um 
reforço essencial para garantir um atendimento rá-
pido e eficiente à população de Torres. Desde o 
início do meu mandato, venho trabalhando para 
fortalecer a saúde pública em nossa cidade”, afir-
mou. Segundo ele, a ampliação da frota representa 
um ganho direto na capacidade do serviço.

Ainda em 2023, o vereador foi autor de uma 
emenda impositiva que destinou recursos para a 
aquisição de uma motolância, veículo mais ágil e 
estratégico para atendimentos emergenciais. A ini-
ciativa visa complementar os serviços do SAMU, 
especialmente nos primeiros minutos de uma 
ocorrência, quando a agilidade no socorro pode 
significar muito no atendimento.

A atuação do vereador também tem se esten-
dido a outras áreas da saúde, com apoio a cam-
panhas de prevenção, melhoria das estruturas dos 

postos e articulações políticas para captação de re-
cursos. Moisés tem enfatizado que a saúde precisa 
ser tratada como prioridade e que ações concretas, 
como a renovação da frota do SAMU, têm impac-
to direto na qualidade de vida da população.

Com a nova ambulância e a futura motolância, 
o município de Torres passa a contar com uma es-
trutura mais robusta para o atendimento emergen-
cial, reforçando o compromisso com a vida e com 
o bem-estar dos cidadãos. A conquista é fruto de 

Vereador Moisés participa da entrega da nova ambulância do SAMU
uma articulação política eficiente e de uma atua-
ção parlamentar voltada à comunidade.

A entrega histórica de veículos ao SAMU pelo 
governo federal, da qual Torres foi beneficiada, 
também reflete uma política pública de fortaleci-
mento da saúde nos municípios. Nesse cenário, a 
atuação do vereador Moisés se mostra fundamen-
tal para garantir que as demandas da nossa cidade 
sejam atendidas e transformadas em benefícios 
concretos à população.

A autonomia partidária é uma garantia 
da Constituição Federal e ganha reforço 
no projeto do novo Código Eleitoral (PLP 
112/2021), que está em análise no Senado. 
A Lei dos Partidos Políticos, de 1995, pas-
sa a ser incorporada pela nova norma em 
construção. As legendas, que já tinham as-
segurado o poder para definir sua estrutura, 
organização e funcionamento, poderão ser 
beneficiadas com a blindagem de algumas 
questões como "assuntos internos".

Entre esses temas, estão:
• Elaboração e modificação das nor-

mas estatutárias
• Estabelecimento de requisitos e de 

procedimentos para a filiação e o cancela-
mento dela

• Eleições para composição dos ór-
gãos partidários

• Celebração de convenções para a se-
leção de candidatos a cargos eletivos e para 
a formação de coligações

• Processos deliberativos para a defini-
ção das estratégias políticas e eleitorais.

Por falar em partidos...

Por falar em partidos políticos, quando 
que o TSE atuará pra não fazerem as mu-
lheres de “fantoches”, obrigando os partidos 
políticos a terem pelo menos 30% de candi-
datas femininas? Os crimes eleitorais com 
candidaturas fictícias, só acontecem por 
essa arbitrariedade das próprias Leis Eleito-
rais.

Se a mulher tem a mesma capacidade 
do que o homem, não precisa ter cotas fe-
mininas, mas pode ser feito um trabalho de 
conscientização da participação delas nos 
pleitos eleitorais.

Desde 2019 e nenhuma decisão 
O Projeto de Lei 2996/19  extingue a de-
terminação contida na atual Lei Eleitoral 
(9.504/97) de que cada partido ou coliga-
ção reserve 30% de candidaturas femininas. 
Em análise na Câmara dos Deputados, o 
texto mantém a previsão de no máximo 70% 
de candidaturas de um mesmo sexo, mas 
permite que as vagas restantes, se não fo-

rem preenchidas com candidatos de sexo 
diverso, fiquem vazias.

Hoje a lei determina que cada partido ou 
coligação preencha o mínimo de 30% e o má-
ximo de 70% para candidaturas de cada sexo. 
Agora só o que falta mesmo é inventarem 
cotas para ‘’mulheres trans’’, aí tem que 
acabar mesmo com o mundo e recomeçar 
tudo de novo.

Em Passo de Torres Jonas Souza de-
verá assumir o MDB

Neste próximo sábado, 17, o MDB de 
Passo de Torres escolherá o seu novo 
presidente através de sua Convenção Or-
dinária Municipal que será realizado na 
Câmara de vereadores das 15 h às 17h. 
O atual presidente Cristiano Carvalho deve-
rá deixar a vaga para o ex-prefeito Jonas 
Souza na liderança do partido.

Novo Código Eleitoral 
reforça autonomia partidária
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Edimilson Boff Pinto, de 
Morrinhos do Sul, comemora 
mais um ano de vida na segun-
da (19). Feliz Aniversário! Que 
seja um dia inesquecível e o 
início de um novo ano na sua 
vida cheio de felicidade e mui-
tas realizações.

Mariana Valim, de Três Cacho-
eiras, comemora mais uma pri-
mavera na quinta (22). Que seus 
dias se multipliquem em paz, que 
seus sonhos se realizem e a feli-
cidade sempre more no seu cora-
ção. Parabéns!

Jean Carlo Horta Barbosa 
Frantz, de Torres, comemo-
ra seu aniversário na quinta 
(22). Feliz Aniversário! Que a 
felicidade acompanhe sempre 
você, não só hoje, mas todos 
os dias da sua vida.

João Guilherme Machado,   
locutor oficial do 35º balonis-
mo de Torres, comemorando 
hoje (16), mais um aniversá-
rio. A vida é maravilhosa e vi-
ver é um privilégio, por isso 
comemorar aniversário deve 
ser sempre motivo de alegria e 
gratidão. Parabéns, muitas fe-
licidades e celebre em grande 
estilo mais um ano de vida!

Fran Borges, de Três Ca-
choeiras,  apaga  as velinhas 
hoje (sexta, 16). Que a vida 
continue abraçando você com 
delicadeza, guiando com sa-
bedoria e presenteando com 
momentos que façam sua 
alma sorrir. Feliz aniversário!  

O Vereador Rogerinho parabe-
nizou na Tribuna da Câmara Mu-
nicipal de Torres os surfistas Davi 
Sachett Ferreira, Maria Clara e 
Pedro Sommer, os três atletas tor-
renses que representaram o Rio 
Grande do Sul no Campeonato 
Brasileiro de Surf em Porto de Gali-

nhas, Pernambuco e alcançaram o 
6 ° lugar no ranking brasileiro, um 
feito histórico.

"Estes grandes surfistas es-
tão levando o nome de Torres aos 
mais altos postos do Brasil, são um 
orgulho para Torres e para o Rio 
Grande do Sul", conclui Rogerinho.  

Vereador Rogerinho parabeniza surfistas torrenses
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A vereadora Deise Clezar segue 
firme na sua missão de representar 
a comunidade e buscar soluções 
concretas para melhorar a qualida-
de de vida da população de Torres. 
Nos últimos dias, diversas ações 
marcaram sua agenda de trabalho, 
com destaque para visitas, reuniões 
e articulações voltadas à saúde, ao 
bem-estar dos idosos e à garantia de 
direitos das pessoas com deficiên-
cia.

Um dos compromissos impor-
tantes foi a visita ao ESF Bernardi-
no Manoel dos Santos, localizado 
na comunidade do Rio Verde. Du-
rante a visita, Deise conversou com 
moradores e profissionais da unida-
de, ouvindo de perto as demandas 
da região e reforçando sua atuação 
na defesa de melhorias no atendi-
mento básico de saúde.

Ainda na área da saúde, a vere-
adora participou de uma reunião 
com a secretária municipal de saú-
de, Neusa Oriques, para tratar de 
uma proposta inovadora: a criação 
de uma parceria público-privada 

com o educador físico e empresário 
Manoel, proprietário da Vila’s Aca-
demia. A ideia é desenvolver uma 
programação de atividades laborais 
voltada para o público idoso com 
mais de 60 anos, promovendo saú-
de, mobilidade e qualidade de vida 
para essa faixa etária.

Outro ponto importante da se-
mana foi o encontro com o prefeito 
municipal, onde foram discutidas 
ações voltadas às praias do Sul e 
à comunidade da Vila São João. 
Deise também apresen-
tou uma solicitação de 
atualização da Lei Mu-
nicipal nº 2224/1986, 
que trata do passe livre. 
A proposta visa garan-
tir que todas as pessoas 
com deficiência tenham 
assegurado esse direito, 
independentemente do 
tipo ou grau de defici-
ência.

Além disso, a vere-
adora se reuniu com o 
secretário municipal de 

Turismo, Gabriel de Mello, para 
discutir temas relacionados à pasta. 
Na ocasião, levou questionamen-
tos e sugestões sobre a ampliação 
de parcerias público-privadas para 
a realização de eventos nas comu-
nidades, com o objetivo de descen-
tralizar a programação cultural e 
fortalecer o turismo lo-
cal de forma inclusiva e 
participativa.

Essas iniciativas re-
fletem o compromisso 

da vereadora Deise Clezar em cons-
truir uma cidade mais justa, acolhe-
dora e com políticas públicas que 
atendam às necessidades reais da 
população. O trabalho segue com 
diálogo, escuta ativa e busca cons-
tante por soluções que façam a dife-
rença no dia a dia das pessoas.

Deise Clezar reforça compromisso com a 
saúde, inclusão e bem-estar da população torrense

Na sessão desta se-
mana, o vereador TE-
NORA não perdeu a 
oportunidade de falar 
sobre o sucesso do ba-
lonismo em Torres , um 
evento que tem atraído 
turistas, moradores de 
várias regiões, e do ex-
terior.

“Quero parabenizar 
o Prefeito Delci, Vice 
André, o Secretário 
de Turismo Gabriel e 
todas as Secretarias 
envolvidas na organi-
zação do balonismo, 
que mais uma vez co-
locaram nossa cidade 
no mapa como um des-
tino de aventura e be-
leza aérea”, afirmou o 
vereador.

Ele destacou que o 
festival do balonismo 
tem se consolidado 
como uma das princi-
pais atrações de Tor-
res, contribuindo para 
o turismo local e movi-
mentando a economia 

da cidade. Segundo o 
parlamentar, o even-
to também promove a 
integração da comu-
nidade e incentiva a 
prática de esportes e 
atividades ao ar livre. 
Isso mostra que o Fes-
tival Internacional de 
Balonismo de Torres 
é cada vez mais reco-

nhecido como destino 
de aventura e nature-
za, comentou o verea-
dor. A fala dele deixou 
claro o quanto o su-
cesso do balonismo é 
importante pra cidade 
e como essa atividade 
vem colocando Torres 
no mapa nacional e in-
ternacional. 

Vereador Tenora comemora o sucesso do 
balonismo em Torres na tribuna da Câmara

Vereadora Deise e Secretário 
de Turismo Gabriel de Mello

Secretária da Sáude  Neusa Oriques, Deise e   educa-
dor físico e empresário Manoel

Prefeito Delci Dimer e a vereadora Deise
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Peixes - 20/02 a 20/03 - Expanda seus horizontes, mas sem perder o 
contato com suas emoções mais sutis, pisciano. Busque expressão, seja 
através do estudo ou novas conexões, mas também cuide da sua saúde 

mental. 

HORÓSCOPO SEMANAL
Áries - 21/03 a 20/04 - Fique atento às finanças e busque soluções estra-
tégicas para pendências ou investimentos, ariano. Amigos e projetos co-
letivos também entram em cena, pedindo uma reflexão sobre o valor das 

conexões. 

 Touro - 21/04 a 20/05 - As relações ganham foco, com a necessidade de ajustes 
em parcerias e compromissos, taurino. Essa é uma boa oportunidade para refletir 
sobre sua postura e o que realmente faz sentido para você. 

Gêmeos - 21/05 a 20/06 -  A rotina pode trazer desafios e necessidade de ajustes, 
especialmente na saúde, trabalho e questões burocráticas, geminiano. É hora de 
focar em qualidade de vida e organizar o dia a dia. 
Câncer - 21/06 a 21/07 - A semana exige mais sinceridade com seus próprios desejos e 
necessidades afetivas, canceriano. Pode ser hora de deixar para trás velhos padrões e se 
desapegar do que já não faz sentido.
Leão - 22/07 a 22/08 - A energia está voltada para sua base emocional e familiar, 
leonino. Questões domésticas podem trazer alguma instabilidade, enquanto sua 
vida profissional também pede atenção. 
Virgem - 23/08 a 22/09 - Sua mente está acelerada, o que pode levar à sobre-
carga, virginiano. É hora de desacelerar e encontrar equilíbrio, respeitando seus 
limites. Embora queira expandir seus horizontes, lembre-se de cuidar do que está 

próximo.
Libra - 23/09 a 22/10 - A semana pede reflexão sobre seus valores, dinheiro 
e autoestima, libriano. Esteja atento a excessos que possam esconder carên-
cias e reavalie o que realmente tem valor.
Escorpião - 23/10 a 21/11 - A semana coloca você no centro das transforma-
ções, escorpiano. Olhe para o passado com maturidade, especialmente em re-
lação à família ou história afetiva. 
Sagitário - 22/11 a 21/12 - É hora de desacelerar e refletir internamente, sagitaria-
no. Nem sempre estar em movimento é sinônimo de evolução. Dê mais atenção 
ao que está afetando seu corpo e mente. 
Capricórnio - 22/12 a 20/01 - Essa semana exige discernimento sobre onde in-
vestir sua energia, capricorniano. Há encontros significativos, mas também a ne-
cessidade de filtrar o que realmente vale a pena.
Aquário - 21/01 a 19/02 - A semana traz reflexões sobre carreira e obje-
tivos de vida, aquariano. É o momento de questionar estruturas antigas 
e buscar novos caminhos, mas também é preciso prestar atenção à sua 

vida emocional. 

Resposta página 13

CRUZADA DA SEMANA

Receitas de Família - Escondidinho de carne seca

Ingredientes (6 porções)
1 kg de mandioca cozida
1 lata de creme de leite com 

soro
2 colheres de margarina
1/2 kg de carne-seca dessal-

gada e cozida
1 cebola média picadinha
4 dentes de alho esmagados
2 tomates sem casca e pica-

dos
sal
pimenta a gosto
queijo ralado a gosto

Modo de preparo : 1h
1 - Esprema a mandio-

ca ainda quente e leve em 
uma panela com a margari-
na e sal.

2 - Quando estiverem 
bem misturados acrescente 
o creme de leite, misture e 
reserve.

3 - Refogue a cebola e o alho 
em um fio de azeite.

4 - Acrescente a carne-seca 
desfiada e deixe fritar um pouco.

5 - Acrescente os tomates e 
deixe cozinhar até ficarem mur-
chos e acerte o sal se achar ne-
cessário.

6 - Em um refratário untado 
com azeite, coloque uma cama-
da do purê de mandioca, a carne 
seca e termine com o restante do 
purê.

7 - Polvilhe com queijo par-
mesão ralado e leve ao forno pra 
gratinar.

Quadrinhos da Semana
Lucas Miragem - Quadrinista
WhatsApp: (51) 983302407

Tirinha Semanal
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Na última sexta-feira, 9 de maio, o deputado fe-
deral Luciano Zucco (PL) esteve em Torres, acom-
panhado pelo vereador José Milanez, para visitar o 
Hospital Nossa Senhora dos Navegantes (HNSN). 
Durante a visita, o parlamentar anunciou a destina-
ção de R$ 500 mil em emenda parlamentar para for-
talecer a estrutura e os serviços da unidade de saúde. 

Participou da entrega o prefeito Delci Dimer
Reforço na Saúde de Torres. O Hospital Nossa 

Senhora dos Navegantes é uma referência na região, 
atendendo não apenas os moradores de Torres, mas 
também pacientes de cidades vizinhas. A emenda 
parlamentar destinada por Zucco será utilizada para 
melhorias na infraestrutura hospitalar, aquisição de 
novos equipamentos e aprimoramento dos serviços 
médicos oferecidos à população.

O vereador José Milanez destacou a importância 
do recurso para o município: "Essa emenda fortale-
ce nosso hospital, garantindo melhor atendimento 
à população. Obrigado, deputado, por lembrar do 
nosso município e de todos os outros que utilizam 
o hospital. Nosso hospital precisa de melhorias con-
tínuas para atender bem nossa população. Esse re-
curso vem em boa hora e será aplicado de forma 
responsável para fortalecer a saúde em Torres". O 
vereador teve papel fundamental na articulação des-
sa emenda, trabalhando junto ao deputado Zucco 
para garantir que o recurso fosse destinado à saúde 
do município.

Compromisso com a Saúde Pública

Deputado federal Luciano Zucco e vereador José Milanez 
destinam R$ 500 mil para Hospital Nª Srª dos Navegantes

Além do prefeito e do vereador, estiveram pre-
sentes na visita o diretor administrativo do hospital, 
Isnar Passos, e o diretor médico, Dr. Fábio Amo-
retti. Ambos ressaltaram que o investimento será 
fundamental para a continuidade dos atendimentos 
de qualidade e para a ampliação dos serviços ofere-
cidos pelo hospital.

O deputado Luciano Zucco, por sua vez, reafir-
mou seu compromisso com a saúde pública e com 
o bem-estar da população de Torres. Segundo ele, 
a destinação de recursos para hospitais é uma prio-
ridade em seu mandato, visando garantir que os 
cidadãos tenham acesso a um atendimento digno e 
eficiente.

A aplicação dos recursos será acompanhada de 
perto pela administração municipal e pela equipe do 
hospital, garantindo que o investimento seja utiliza-
do da melhor forma possível. Além disso, os cida-
dãos podem acompanhar a destinação de emendas 
parlamentares através do Portal da Transparência do 
Governo Federal.

Impacto na Comunidade
A chegada desse recurso representa um avanço 

significativo para a saúde pública de Torres. Com 
a melhoria na infraestrutura e nos serviços do hos-
pital, espera-se que o atendimento aos pacientes 
seja ainda mais eficiente, 
reduzindo filas e garantin-
do um suporte médico de 
qualidade para todos.

A iniciativa do deputado Luciano Zucco e do ve-
reador José Milanez reforça a importância da desti-
nação de emendas parlamentares para áreas essen-
ciais, como a saúde, e demonstra o impacto positivo 
que investimentos bem direcionados podem ter na 
vida da população. 
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A prefeita de Três 
Cachoeiras, Fabiana 
Leffa, participou de 
uma audiência pública 
em Dom Pedro de Al-

A prefeita de Três Cachoeiras, Fabiana Leffa, 
esteve presente na reunião com produtores de ba-
nana realizada na noite desta quinta-feira (8), no 
salão paroquial São José Operário, em Mampituba. 

Gramado reuniu especialistas, 
gestores e produtores para debater 
o futuro do turismo no campo no 
XIII Congresso Brasileiro de Turis-
mo Rural (CBTR) e Três Cachoeiras 
esteve presente. Foi entre 7 e 10 de 
maio, que ocorreu um dos principais 
eventos do país voltado à valoriza-
ção e ao fortalecimento das ativida-
des turísticas no meio rural. 

Com o tema “Saberes e fazeres do 
turismo rural para o mundo novo”, o 
congresso reuniu pesquisadores, au-
toridades públicas, empreendedores 

Três Cachoeiras reforça compromisso com 
produtores de banana em reunião regional

O encontro, liderado pelo produtor Jorge Scando-
lara, teve como objetivo central a organização de 
um movimento em defesa de pautas prioritárias da 
cadeia produtiva da banana, como o preço justo e a 

padronização no peso das caixas.
O evento reuniu representantes do setor agrí-

cola, autoridades e agricultores dos municípios 
vizinhos, demonstrando a importância de um de-
bate regional para os desafios enfrentados pelos 
produtores. Entre as principais reivindicações es-
tão a criação de uma nova classificação da bana-
na, a definição de um padrão único de peso para as 
embalagens e o estabelecimento de critérios mais 
equilibrados para o valor final ao consumidor.

A prefeita destacou que o município de Três Ca-
choeiras compartilha das mesmas preocupações e 
reforçou a disposição da gestão em caminhar ao 
lado dos agricultores. “Nosso compromisso é com 
quem trabalha de sol a sol para sustentar sua famí-
lia e movimentar a economia local. Estar presente 
nesses momentos é essencial para construirmos 
políticas públicas mais justas e eficazes”, declarou.

cântara para tratar da 
infestação de maruins, 
espécie de mosquito 
que tem causado gran-
de incômodo à popula-

ção da região.
A reunião, nesta 

quarta-feira (7), contou 
com a presença de au-
toridades, como o de-
putado estadual Neri, 
o carteiro; moradores 
e especialistas, que 
discutiram alternativas 
para minimizar os im-
pactos desses insetos na 
vida das comunidades 

afetadas.
Os maruins são atra-

ídos por matéria orgâ-
nica em decomposição, 
o que torna os muni-
cípios com extensas 
áreas de cultivo, como 

os bananais da região, 
particularmente vulne-
ráveis à proliferação. 

A prefeita destacou 
a importância do en-
contro como um espa-
ço de diálogo e coope-

ração, onde foi possível 
compartilhar experiên-
cias e buscar soluções 
conjuntas para um pro-
blema que ultrapassa 
os limites de um único 
município.

Prefeita Fabiana participa de audiência pública sobre infestação de maruins

e representantes de diversos municí-
pios brasileiros. Entre os destaques 
do evento esteve a participação da 
secretária de Turismo de Três Cacho-
eiras, Gleice Santos, que representou 
o município nas rodas de conversa e 
nas visitas técnicas promovidas du-
rante o congresso. Para Gleice, o en-
contro foi uma oportunidade estra-
tégica de troca de experiências e de 
aprendizado com cases de sucesso 
nacionais e internacionais.

O evento contou com palestras 
de especialistas internacionais como 
o Prof. Dr. Humberto Thome Ortiz 
(México) e a Dra. Myriam Yolanda 
Sarabia Molina (Equador), que abor-
daram o cenário global do turismo 
rural. Também foram apresentadas 
iniciativas da secretaria estadual de 
turismo.

“A presença de Três Cachoeiras 
no CBTR reforça o compromisso da 
gestão municipal com o desenvolvi-
mento do turismo como ferramenta 
de geração de renda, valorização 
cultural e permanência das famílias 
no campo”, completa a secretária 
Gleice Santos.

Três Cachoeiras marca presença no 
Congresso Brasileiro de Turismo Rural
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Resposta cruzada

A Prefeitura de Três Cachoeiras, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, promoveu o “Dia 
D da Saúde”, no último dia 2. O evento ofereceu 
diversos serviços gratuitos voltados ao cuidado, 
prevenção e bem-estar da população.

Durante a ação, foram aplicadas 184 doses de 
vacinas. Também foram realizadas 22 avaliações 
nutricionais, 22 avaliações odontológicas e 12 
exames de eletrocardiograma, previamente agen-
dados. Além disso, a população teve acesso a 25 
aferições de pressão arterial e 20 aferições de gli-

Dia D da Saúde movimenta Três 
Cachoeiras com serviços gratuitos à população

cemia capilar (HGT), importantes para o moni-
toramento da saúde cardiovascular e metabólica.

Os testes rápidos também tiveram destaque na 
programação, com 19 pessoas atendidas e um to-
tal de 76 testes realizados para detecção de sífi-
lis, hepatites B e C e HIV. O evento ainda contou 
com distribuição de informativos sobre a dengue, 
orientações sobre a terapia floral e avaliação nu-
tricional, além de brinquedos e atividades para as 
crianças, promovendo um ambiente acolhedor e 
educativo.

A população de Mor-
rinhos do Sul aderiu ao 
Dia D de vacinação 
contra a gripe, realiza-
do no sábado (10), no 
Posto de Saúde Central. 
Ao todo, 62 foram imu-
nizadas durante a ação, 
que começou às 8h e 

seguiu durante a tarde. 
A iniciativa fez parte 
da campanha nacional 
de vacinação contra In-
fluenza (Gripe).

A iniciativa teve 
como objetivo refor-
çar a proteção contra a 
gripe e outras doenças 

e facilitar o acesso da 
população às vacinas. 
A secretária de Saúde, 
Elizandra Carlos Sche-
ffer, Neca, destacou a 
importância da partici-
pação da população.

“Esse tipo de ação é 
fundamental para man-

termos a cobertura va-
cinal em dia e prevenir 
o retorno de doenças 
que já estavam contro-
ladas. Agradeço a todos 
que compareceram e à 
equipe pelo empenho 
ao longo de toda a cam-
panha”, afirmou.

Nesta segunda-feira (12) iniciou a distribuição 
de donativos da Campanha do Agasalho 2025 de 
Morrinhos do Sul. A iniciativa é da Secretaria de 
Assistência Social, juntamente com o CRAS, em 
parceria com os Clubes de Mães do município. 
As roupas e calçados podem ser retirados até 
o dia 31 de julho no Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV), de segun-
da a sexta-feira, das 8h30min às 11h30min e das 
13h30min às 16h30min. 

A secretária de Assistência Social, Marinêz 
Schardosim, explica que as doações arrecadadas 
estão sendo cuidadosamente organizadas e distri-
buídas para as famílias. “Nosso objetivo é garantir 
que todos tenham um inverno mais confortável e 

cheio de esperança. Ainda é possível doar roupas 
em bom estado, limpas e que ainda possam ser 
usadas”, avisa a secretária. As doações devem ser 
entregues nos pontos de coleta espalhados pela 
cidade, que estão devidamente sinalizados. 

Começa distribuição de doações da Campanha do Agasalho de MS

No último sábado 
(10), a Unidade Básica 
de Saúde Guilherme 
Cleó Biasi, em Dom 
Pedro de Alcântara, 
foi palco do Dia D de 
vacinação contra a In-
fluenza, uma mobiliza-
ção nacional que visa 
ampliar a cobertura va-
cinal e proteger a popu-
lação contra o vírus da 
gripe antes do inverno.

Durante todo o dia, 
profissionais da saúde 
atenderam a comunida-
de com dedicação, ga-

rantindo acesso facilita-
do à vacina para todos 
os grupos prioritários, 
como idosos, gestantes, 
crianças e pessoas com 
comorbidades. A ação 
também contou com 
a importante presença 
e apoio técnico da 18ª 
Coordenadoria Regio-
nal de Saúde, que acom-
panhou os trabalhos e 
reforçou a importância 
da imunização como 
medida preventiva.

A vice-prefeita  @
catialenirlumertz, pre-

sente no evento, des-
tacou a relevância da 
ação para a saúde pú-
blica local: “Este é um 
momento crucial para 
garantir a proteção da 
nossa comunidade, es-
pecialmente dos grupos 
mais vulneráveis. 

A Prefeitura de Dom 
Pedro de Alcântara está 
empenhada em ofere-
cer todos os recursos 
necessários para que a 
população tenha acesso 
a serviços de saúde de 
qualidade”, afirmou.

Além da secretária, estiveram presentes na 
abertura da campanha, a vice-prefeita Leoni Fe-
licidade, a oficineira Cheila Borges e a servidora 
Claudete,  além de beneficiários das políticas de 
assistência social do município.

Dia D de vacinação contra a Influenza mobiliza comunidade em Dom Pedro de Alcântara
A campanha segue 

acontecendo na UBS 
durante a semana, nos 
horários habituais de 
atendimento. 

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde reforça 
o pedido para que todas 
as pessoas que integram 
os grupos prioritários 
procurem a unidade 
para garantir a sua dose. 
“A vacinação é um ato 
de cuidado coletivo. Ao 
se vacinar, você protege 
a si mesmo e também 
a quem está ao seu re-

dor”, destacou a equipe da UBS.

Região
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Durante os meses de 
abril e maio de 2025, a 
equipe técnica do De-

Na manhã de terça-feira, 13 de maio, foi as-
sinada a ordem de serviço que autoriza o início 
das obras do sistema de captação, reservação 
e distribuição de água no Bairro São Brás. O 
ato representa mais um importante avanço no 

Na manhã de se-
gunda-feira (12), o 
prefeito Xande for-
malizou a renovação 
do convênio com o 
Município de Torres, 

Na manhã desta quinta-feira (15), o prefeito Xan-
de esteve em Porto Alegre para assinar um impor-
tante convênio com o Governo do Estado, no valor 
de R$ 300 mil, destinado à recuperação das estradas 
rurais do município.

A assinatura ocorreu no Auditório da Secretaria 
de Agricultura, Pecuária, Produção Sustentável e Ir-
rigação (SEAPI), com a presença do secretário esta-
dual Edivilson Brum. Dom Pedro de Alcântara está 
entre os 40 municípios contemplados com o repasse.

Com os recursos, a Prefeitura irá adquirir bica 

corrida — um material resistente e de ótima durabi-
lidade — para aplicação nos pontos mais críticos das 
estradas vicinais. A medida garante maior estabilida-
de e qualidade no tráfego, especialmente durante o 
período de chuvas.

“Cada centavo investido na nossa zona rural é um 
reconhecimento ao trabalho dos nossos agriculto-
res, que são a alma do município. Seguimos na luta 
por melhorias e avanços concretos, com seriedade 
e compromisso com quem mais precisa”, afirmou o 
prefeito Xande, logo após o ato.

Dom Pedro é contemplado com R$ 300 mil 
do Estado para recuperação de estradas rurais

partamento de Gestão 
Ambiental visitou to-
das as escolas do mu-

nicípio com o objetivo 
de levar informação e 
promover a conscien-
tização sobre a coleta 
seletiva de resíduos.

A ação teve como 
foco orientar alunos, 
professores e demais 
funcionários sobre a 
importância da sepa-
ração correta do lixo, 
desde as residências 

até a destinação final. 
Durante os encontros, 
foram abordados temas 
como o que é a coleta 
seletiva, como deve ser 
feita a separação entre 
materiais recicláveis e 
não recicláveis, além 
dos benefícios des-
sa prática tanto para o 
meio ambiente quanto 
para a comunidade.

Um dos pontos des-
tacados pela equipe foi 
a existência de cole-
tores específicos para 
o descarte de pilhas e 
baterias usadas, dis-
poníveis nas escolas e 
na sede da Prefeitura. 
Esses resíduos exigem 
cuidados especiais de-
vido ao seu alto po-
tencial poluidor, e o 

descarte correto evita 
danos ao solo e à água.

A iniciativa inte-
gra as ações contínuas 
de educação ambien-
tal desenvolvidas pelo 
município, que visam 
construir uma comu-
nidade cada vez mais 
consciente, engajada e 
comprometida com a 
sustentabilidade.

Educação ambiental nas escolas reforça importância da coleta seletiva em Dom Pedro de Alcântara

projeto de abastecimento da comunidade, que 
já havia iniciado em 2024 com a perfuração de 
um poço tubular profundo de 210 metros de 
profundidade e vazão de 20 mil litros por hora. 
A obra atende a uma antiga reivindicação dos 
moradores da localidade, que há anos enfren-
tam dificuldades com o fornecimento de água.

Com a ordem assinada, a empresa contra-
tada dará início à execução dos serviços de 
engenharia, que envolvem a instalação de mo-
tobomba submersível trifásica, construção de 
abrigo para proteção do poço, quadro de co-
mando elétrico, reservatório de 30 mil litros e a 
rede de adução e distribuição de água. As obras 
incluem também todas as instalações eletrome-

cânicas necessárias para o pleno funcionamen-
to do sistema. Conforme previsto em contrato, 
a empresa terá o prazo de até dois meses para 
concluir a obra.

“Desde o início, nosso compromisso foi ga-
rantir uma solução definitiva para o problema 
de abastecimento de água em São Brás. A per-
furação do poço foi o primeiro passo e, agora, 
iniciamos a etapa final para que a água chegue 
com qualidade e regularidade às casas da co-
munidade. Estamos investindo R$ 256.658,30 
em recursos próprios do município para con-
cretizar essa obra tão necessária, que represen-
ta mais dignidade e qualidade de vida para os 
moradores.” finalizou o prefeito Xande.

Prefeitura assina ordem de serviço para início das obras de abastecimento de água em São Brás

assegurando a conti-
nuidade da manuten-
ção e custeio do Cen-
tro de Referência da 
Mulher (CRM).

Este acordo esta-

belece uma parceria 
entre as administra-
ções de Dom Pedro 
de Alcântara e Tor-
res para garantir o 
funcionamento do 
CRM, que oferece 
atendimento especia-
lizado a mulheres em 
situação de violên-
cia, além de promo-
ver ações de acolhi-
mento e orientação.

O Município de 
Dom Pedro de Alcân-
tara compromete-se 

a repassar mensal-
mente R$ 1.870,66 
para a manutenção 
das atividades do 
CRM e arcar com os 
custos de transporte 
das mulheres aten-
didas, incluindo des-
locamentos para tra-
tamentos médicos e 
encaminhamentos à 
Casa Abrigo, quando 
necessário.

“Renovar este 
convênio é um passo 
importante para for-

talecer a rede de pro-
teção às mulheres da 
nossa região. O Cen-
tro de Referência da 
Mulher de Torres é 
um serviço essencial 
e, com essa parceria, 
garantimos atendi-
mento especializado 
e acolhimento para 
quem mais precisa. 
Estamos compro-
metidos em continu-
ar trabalhando para 
oferecer um futuro 
mais seguro e digno 

para todas as mulhe-
res de Dom Pedro de 
Alcântara”, destacou 
a secretária de Assis-
tência Social, Márcia 
Denise da Luz.

Essa colaboração 
visa fortalecer a rede 
de apoio à mulher na 
região, garantindo 
um atendimento qua-
lificado e ampliando 
as ações de proteção 
às mulheres em situ-
ação de vulnerabili-
dade.

Prefeitura renova Convênio com Município de Torres para manutenção do Centro de Referência da Mulher
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A partir deste final de semana, a comunidade 
de Arroio do Sal estará na torcida pelo seu time do 
coração pelo Campeonato Municipal de Futebol. 
Organizado pela Prefeitura Municipal, por meio 
da Coordenadoria Municipal de Esporte, a abertu-
ra oficial do torneio acontece neste domingo (18), 
trazendo jogos simultâneos em dois lugares e in-
tegrando o primeiro e o segundo quadro de cada 
equipe. No campo do ECAS (Esporte Clube de 
Arroio do Sal), as equipes ECAS e Areias Brancas 
se enfrentarão às 13h pela categoria aspirantes e, 
às 15h, pela categoria principal.

No campo do Balneário Atlântico, as duas ca-
tegorias dos times Praia Azul e Figueirinha tam-
bém disputarão, com jogos marcados nos mesmos 
horários. O Campeonato Municipal contará com 
sete equipes participantes e rodadas agendadas 
para os domingos.  Este ano, disputarão o troféu 
os times: ECAS, Areias Brancas, Praia Azul, Fi-
gueirinha, Arsenal, Atlântico e União da Vila. A 
novidade desta edição é a estreia da equipe Arse-
nal na busca pelo título.

Premiação da Recopa
A entrega do troféu Recopa também será rea-

lizada durante a programação deste domingo, no 
Balneário Atlântico. Este ano, a premiação será 

Campeonato Municipal de Futebol começa neste domingo em Arroio do Sal
concedida para a equipe da Figueirinha, que já ga-
rantiu o troféu ao conquistar os dois títulos muni-
cipais do ano passado: o Campeonato Municipal 
de Futebol e a Taça da Emancipação 2024.  O co-
ordenador de Esportes, Éberson Júnior, destacou 
a expectativa positiva para o início do campeona-
to de futebol.

“Convidamos a população para prestigiar este 
momento. As equipes estão bem preparadas e a 
comunidade sempre participa com muita anima-
ção. Esperamos jogos equilibrados e de alto nível 
técnico, com espírito esportivo e grande integra-
ção entre jogadores e torcidas”, afirmou o coorde-
nador. As rodadas da fase de grupos seguirão até 
o dia 22 de junho, com as categorias aspirantes 
e principais. Confira a agenda completa para os 
jogos agendados, sempre a partir das 13h:

1ª Rodada – 18/05
ECAS x Areias Brancas (ECAS)
Praia Azul x Figueirinha (Balneário Atlântico)
2ª Rodada – 25/05
Arsenal x União da Vila (Arsenal)
Atlântico x ECAS (Balneário Atlântico)
3ª Rodada – 01/06
Figueirinha x Areias Brancas (Figueirinha)
União da Vila x Praia Azul (Vila das Flores)

4ª Rodada – 08/06
ECAS x Arsenal (ECAS)
Figueirinha x Atlântico (Figueirinha)
5ª Rodada – 15/06
Areias Brancas x União da Vila (Areias Bran-

cas)
Praia Azul x ECAS (Praia Azul)
6ª Rodada – 22/06
Arsenal x Figueirinha (Arsenal)
União da Vila x Atlântico (Vila das Flores)

Na noite de quinta-
-feira (8), o presidente 
da Câmara Municipal 

Durante a sessão legislativa des-
ta semana, o presidente da Câmara 
de Vereadores de Mampituba, Ri-
cardo dos Santos (Republicanos), 
anunciou oficialmente a realização 
de uma Sessão Solene em homena-
gem ao ex-vereador Paulo Boff Ri-
beiro (in memoriam), marcada para 
o dia 21 de junho de 2025, às 10h, 
na comunidade do Rio de Dentro. A 
cerimônia acontecerá dentro da pro-
gramação da 15ª Festa Municipal da 
Banana e marcará a nomeação do 
plenário da Câmara com o nome do 
homenageado.

“É uma homenagem mais do que 
justa. O Paulo Boff deixou um lega-
do de luta, especialmente junto ao 
Movimento dos Pequenos Agricul-
tores, onde sempre defendeu com 
firmeza os direitos dos trabalhadores 
e pequenos produtores. Além disso, 
foi um articulador incansável na bus-
ca por moradias populares, deixando 
sua marca não só em Mampituba, 
mas em toda a região”, destacou o 
vereador Ricardo.

O presidente da Câmara tam-
bém reforçou o convite à comuni-

Plenário da Câmara receberá o nome de 
Paulo Boff Ribeiro em sessão na Festa da Banana

dade para participar da solenidade. 
“Convidamos a todos para estarem 
conosco nesse momento especial de 
reconhecimento a um homem que 
dedicou sua vida à causa pública e 
ao bem-estar das famílias mais hu-
mildes do nosso município”, disse.

A cerimônia contará com a pre-
sença do prefeito Gilberto Lopes 
Roldão e demais autoridades locais 
e regionais, familiares e amigos do 
ex-vereador.

de Mampituba, verea-
dor Ricardo dos Santos 
(Republicanos), parti-

cipou de uma impor-
tante reunião com os 
produtores de banana 

do município, realizada 
no salão paroquial São 
José Operário. O en-
contro, organizado pelo 
produtor Jorge Scando-
lara, reuniu agricultores 
e lideranças locais para 
discutir medidas que 
garantam mais justiça 
e valorização na cadeia 
produtiva da banana, 
uma das principais ati-
vidades econômicas da 
região.

Durante a reunião, 
Jorge Scandolara apre-
sentou os principais 
pontos do movimen-
to, que tem como ei-
xos centrais o peso e o 
preço da banana. Entre 
as reivindicações des-
tacam-se a criação de 
uma nova classifi-
cação para a fruta; 
a uniformização 
do peso das caixas, 
com tolerância pre-
viamente acordada, 
independentemen-
te do tamanho das 
embalagens; e o 
controle sobre o 

preço final ao consu-
midor, que não deve 
ultrapassar de 100% a 
150% do valor pago ao 
produtor.

O presidente Ricar-
do dos Santos reiterou 
seu apoio à causa. “Es-
tamos juntos nessa luta. 
A Câmara está de por-
tas abertas para os agri-
cultores e já cedemos, 
inclusive, a tribuna po-
pular ao senhor Jorge 
Scandolara para que 
esse tema ganhe ainda 
mais visibilidade. Nos-
so compromisso é dar 
voz ao produtor rural 
e buscar, com diálogo, 
soluções justas e equili-
bradas.”

Ricardo também está 

articulando a realização 
de uma audiência públi-
ca sobre o tema durante 
a Festa da Banana, que 
acontece entre os dias 
20 e 22 de junho em 
Mampituba. A proposta 
é ampliar o debate, en-
volver autoridades es-
taduais e representantes 
da cadeia produtiva, e 
buscar alternativas con-
cretas que fortaleçam o 
setor bananeiro no mu-
nicípio.

Também represen-
taram a Câmara de 
Mampituba na reunião 
os vereadores Lucas de 
Oliveira (PSDB), João 
Índio (PMDB) e Noerci 
Roldão da Silva (Cé-
sar), do PSDB.

Presidente Ricardo dos Santos participa de reunião 
com produtores de banana e apoia mobilização por preço justo



SERRA & PRAIA
JORNAL que chegou para fazer a diferença

3 MESES                   R$ 40,00
6 MESES                    R$ 80,00
1 ANO                    R$      120,00

Leia, assine e receba em casa

Ligue José (51) 999322511/998435690
ou Andréia (51) 995277886

SERRA & PRAIA O Jornal que chegou 
para fazer a diferença 16/05/2025 - 16 Geral

Em assembleia da Amlinorte realizada na 
manhã desta sexta-feira, dia 09 de maio de 2025, 
o Superintendente Técnico da CEEE Equatorial, 
Sergio Valinho, apresentou aos prefeitos as es-
tratégias utilizadas pela empresa para melhoria 
dos serviços na região. Segundo ele, estão sendo 
feitas melhorias desde a concessão, reconhecen-

do que muitas ações ainda estão em fase de im-
plantação. Os prefeitos aproveitaram o momento 
para passar sugestões na operação dos serviços, 
uma vez que a população não entende a demora 
no atendimento, recaindo sobre os municípios a 
reclamações.

O presidente da Amlinorte, prefeito Luis 

Henrique Vedovato, de Imbé, destacou a impor-
tância do encontro, uma vez que a empresa es-
clareceu aos prefeitos muitas dúvidas e também 
passou informações dos procedimentos legais 
que podem ser utilizados em alguns casos. A 
assembleia teve também a apresentação de um 
Centro Tecnológico que está sendo implanta-
do em Capão da Canoa, com objetivo de atrair 
investimentos e startups para a região. O coor-
denador Julio Ferst se colocou à disposição dos 
municípios para ampliar o projeto e sugeriu a 
participação dos mesmos neste empreendimen-
to.

A Assembleia ainda contou com a participa-
ção das Soberanas da 15ª Festa Municipal da 
Banana de Mampituba, que acontecerá de 20 a 
22 de junho de 2025. O prefeito de Mampituda, 
Beto Roldão, fez o convite a todos para partici-
parem do evento já tradicional na região.

Equipe da CEEE Equatorial participa de assembleia da Amlinorte

Na manhã desta quarta-feira, dia 
14 de maio de 2025, os prefeitos da 
Amlinorte receberam em Assem-
bleia Geral executivos da Corsan 
AEGEA, com objetivo de tratar 
sobre as normas legais referentes a 
rede de água e esgoto na região. Es-
tiveram presentes o superintenden-
te de assuntos institucionais, Cesar 
Faccioli, e o diretor do Litoral Norte, 
Luciano Brandão, que passaram aos 
prefeitos as informações referente 
aos investimentos feitos pela compa-
nhia na região, naqueles municípios 
que possuem contrato com a Cor-
san. Eles informaram que em 2024 
foram investidos R$ 85 milhões na 
rede, sendo que estão previstos para 
este ano um investimento na ordem 
de R$ 105 milhões e mais R$ 120 

milhões em 2026, recursos necessá-
rios para modernização e melhorias 
no sistema.

A Assembleia foi presidida pela 
vice-presidente, prefeita Madalena 
Trisch, de Itati que comemorou os 
investimentos e destacou a impor-
tância de buscar alternativas conjun-
tas para aqueles municípios peque-
nos, que ainda não tem contrato com 
a Corsan e mantém rede própria de 
fornecimento de água. Ainda partici-
param da assembleia executivos da 
empresa Movimenta Soluções, que 
apresentaram um projeto voltado a 
destinação dos resíduos sólidos para 
o Litoral Norte. O assunto deverá 
ser debatido ainda em novas opor-
tunidades para entendimento desse 
sistema.

Prefeitos recebem Corsan AEGEA para
 tratar sobre rede de água e esgoto na região


